



• INFORME DE CEOE SOBRE DESPOBLACIÓN • VIAJE A BRUSELAS PARA PEDIR UN TRATO ESPECIAL

Las patronales de Teruel, Cuenca y Soria exigen políticas específicas y no genéricas

Recuerdan que el Gobierno tiene pendiente pedir a la UE la declaración de zonas despobladas

F.J.M.
Teruel

Tras el paréntesis veraniego, las organizaciones empresariales de Teruel, Cuenca y Soria vuelven a la carga para exigir que estos territorios reciban un trato específico, y no genérico, por el problema de despoblación que padecen. Mañana una delegación de FOES, CEOE Cepyme Cuenca y CEOE Teruel viajarán a Bruselas para entrevistarse con representantes de la Comisión Europea y entregarles el informe que elaboraron a principios de año para reclamar la llegada de fondos europeos por despoblación a estas tres provincias.

Sergio Calvo, director general de CEOE Teruel, que representará a la delegación turolense junto con Juan Carlos Escuder, miembro del comité ejecutivo y presidente de la Asociación de Empresarios de Gúdar-Javalambre, manifestó ayer que viajarán a Bruselas cuantas veces sea necesario hasta que les hagan caso.

Hasta el momento ha habido receptividad en el seno de la Unión Europea a los planteamientos que han hecho los empresarios de estas tres provincias, y el viaje a Bruselas que harán mañana se enmarca dentro del trabajo de lobby que iniciaron antes del verano y que llevó a los representantes de CEOE Teruel a entrevistarse en junio pasado con eurodiputados y altos cargos de la Comisión Europea.

En esta ocasión viajarán una delegación de las tres organizaciones empresariales que elaboraron a principios de año el informe "Cuenca, Soria y Teruel y su encaje en un área meridional escasamente poblada", en el que se argumenta que la situación extrema por despoblación que padecen estas tres provincias requiere de fondos estructurales y de cohesión de la Unión Europea, como así reconoce, además, el Tratado de la Unión para los territorios despoblados.



Los representantes de las organizaciones empresariales cuando se presentó el informe de las tres provincias

Sergio Calvo explicó que viajan a Bruselas las tres organizaciones empresariales para que se conozca la situación de las tres provincias, ya que de momento en España no se está atendiendo su especificidad y se presta más atención en cambio al foro contra el cambio demográfico que impulsan seis comunidades autónomas y que plantean soluciones genéricas para estas regiones sin atender a la situación extrema que padecen Teruel, Cuenca y Soria.

"El trabajo que están haciendo desde ese foro las seis regiones españolas y el ejecutivo central está orientado a hacer una política muy genérica y global, cuando no están reconociendo la situación específica y muy concreta que tienen nuestras provincias", dijo ayer el director general de CEOE Teruel.

En este sentido, viajarán a

Bruselas con el acuerdo adoptado por el Congreso de los Diputados en junio pasado para que el Gobierno central haga gestiones ante la Unión Europea para la declaración de las provincias de Teruel, Cuenca y Soria como zonas escasamente pobladas con objeto de que puedan recabar ayudas de los fondos estructurales y de cohesión.

Soluciones

Calvo aseguró que una solución genérica no es válida para unos territorios que padecen una situación extrema. En este sentido, dijo que si de forma genérica hubiera en España 3 habitantes por kilómetro cuadrado como sucede en algunas comarcas de la provincia de Teruel, su población no superaría el millón y medio de habitantes.

Con este mismo argumento, manifestó que si la densidad se

eleva a 9 o 10 habitantes por kilómetro cuadrado, como sucede de media en las tres provincias que piden un trato diferencial, en España la población se situaría entre 14 o 15 millones de habitantes, lo que equivaldría a las zonas ampliamente despobladas de los países escandinavos.

El director general de CEOE Teruel manifestó que van a seguir "empecinados" en su trabajo de reivindicar un trato diferencial para estas provincias tal como exige, además, el Tratado de la Unión, que habla de la cohesión territorial como el principal objetivo que debe guiar las políticas de los países miembros.

"Creo que el siguiente paso tendrá que ser ponernos en contacto con el Gobierno de España, que hasta el día de hoy no ha cumplido con el mandato que le hizo el Congreso de los Diputados, instando a que trabaje en

pos de estas tres provincias", indicó Calvo, quien manifestó que aunque todavía no lo han hablado entre las organizaciones empresariales, lo razonable sería que el siguiente paso fuese entrevistarse con el Ejecutivo central.

"A día de hoy ese mandato no se está cumpliendo, y entiendo que nuestro siguiente paso será ese para saber por qué no se cumple y ver si se va a cumplir", manifestó.

En Bruselas, las organizaciones empresariales van a tener como interlocutores al director general de Pymes de la Comisión Europea, Daniel Calleja, así como al responsable de la Unidad Europea 2020 y Políticas Nacionales de Competitividad de la Dirección General de Pymes de la Comisión Europea, Imad Kanjou, y al responsable de la Unidad de Política Estratégica de la Dirección General de Pymes de la Comisión Europea, Iñigo Urresti.

Representación

Junto a los representantes de CEOE Teruel, acudirán al encuentro de mañana jueves el presidente de la Federación de Asociaciones Empresariales Sorianas (FOES), Santiago Aparicio, y su directora general María Ángeles Fernández. También lo harán por CEOE Cepyme Cuenca el secretario general, Ángel Mayordomo, y el responsable del comité ejecutivo de asuntos europeos, Ignacio Villar.

El informe que elaboraron, así como las observaciones que presentaron al Acuerdo de Asociación, serán los ejes fundamentales en los que apoyarán sus argumentaciones ante los representantes de la Comisión Europea.

Calvo insistió en que de los 36.000 millones de euros que le corresponden a España, hay 20.000 ya repartidos y los 16.000 restantes van dirigidos a programas operativos. De ese dinero, las organizaciones empresariales reclaman 3.000 millones para las provincias de Teruel, Cuenca y Soria.